



Nombre del alumno: Marco Polo Rodríguez Alfonso

Nombre del profesor: Mtra. Sandra Daniela Guillén Pulido

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Diseño curricular basado en competencias

Grado: 3º.

Grupo: Único

Comitán de Domínguez Chiapas a 7 de noviembre de 20

En el presente trabajo se analiza la importancia que tiene realizar o retomar algunos rasgos de la educación basada en competencias para que los estudiantes se mantengan a la vanguardia, es decir que puedan enfrentarse a las diferentes situaciones problemáticas que se les presente, también es necesario mantener una buena relación con los alumnos para que obtengan un mejor aprendizaje y la importancia que tiene para los educandos contar con un ambiente armónico en donde la relación entre docentes, padres de familia, alumnos sea la mejor para que puedan obtener resultados de calidad, sin importar que sea una institución pública o privada, en ambas se requiere de un ambiente sano.

La educación es una parte fundamental en la vida del ser humano por lo que la mayoría de las personas hemos asistido a un centro educativo para ir adquiriendo o reforzando nuestros conocimientos, cabe mencionar que estas instituciones educativas vienen desde la época antigua, aunque era únicamente para los hombres y los de clase alta hoy en día la mayor parte de la población puede tener acceso a la educación.

Es necesario mencionar la importancia y lo necesario que es fomentar la educación basada en competencias siendo este una parte preponderante debido a que a través de ella que se logra obtener buenos o malos resultados, en donde si se les promueve a los educandos desde temprana edad se conseguirá que ellos vayan adquiriendo aprendizajes significativos a lo largo de su trayecto educativo.

Cabe mencionar que el enfoque basado en competencias no solo se trata de formar un grupo de personas que sean individualistas o egoístas como normalmente se considera este enfoque sino que está va más allá, también se encarga de formar a personas que aprendan a convivir con los demás manteniendo una buena relación e incluso utilizando las capacidades de cada uno para formar un buen equipo y poder desarrollar proyectos colectivos y el resultado obtenido sea bueno para todos, para esto es necesario tener a personas que sean responsables y tengan un interés por sacar adelante un buen trabajo.

El enfoque por competencias no es algo nuevo este ha tenido un periodo de desarrollo y evolución y ha experimentado ciertos ajustes para poder incorporarlo a los nuevos currículos, dentro de este enfoque se pretende que los estudiantes logren alcanzar los aprendizajes esperados para que al término de su trayecto educativo tengan desarrollados los estándares o las competencias establecidas que demanda el programa educativo y puedan salir al mundo y enfrentar las diversas situaciones que se les presente.

También toma en cuenta que la educación se basa en cuatro pilares que son fundamentales para ser un buen profesionalista dentro de estos está el aprender a conocer que se basa en los conocimientos cognitivos que vamos adquiriendo a lo largo de la escuela, el aprender a hacer hace referencia a la adquisición de las competencias, es decir la capacidad que tenemos para enfrentarnos a una determinada situación, también el aprender a vivir juntos es de suma importancia debido a que en esta desarrollamos nuestra empatía con los demás y como somos capaces de relacionarnos y por último el aprender a ser que prácticamente consiste en desarrollar nuestra personalidad, es decir al momento de enfrentar situaciones problemáticas demostrar la capacidad de autonomía y responsabilidad que tenemos.

Dentro de este ambiente la tarea del maestro no solo se limita en la enseñanza y hacer escenarios en donde los estudiantes demuestren sus habilidades, sino que va más allá, es decir uno se debe involucrar con los alumnos para conocerlos, desde su ámbito familiar y su contexto para tener un poco de conocimiento acerca de él porque de su comportamiento. Como menciona Bodrova y Leong (2004) “el contexto social influye en el aprendizaje más que las actitudes y las creencias; tiene una profunda influencia en cómo se piensa y en lo que se piensa.” (p.9) es importante conocerlos para poder apoyarlos en reforzar desde sus conocimientos hasta sus relaciones entre pares, con la intención de que al finalizar una profesión sean capaces de poder enfrentarse a las diversas situaciones que se les presenten.

Al haber realizado la lectura de la antología, correspondiente a la 1ª. unidad pude comprender que nos ayudan en la mejora de la práctica docente, me di cuenta de lo importante que es como docentes respetar las capacidades de los educandos y tomar en cuenta su estilo de aprendizaje para poderles facilitar su proceso cognitivo a través de diferentes actividades, también lo necesarios que es para el estudiante no solo tener desarrollada o manejar correctamente sus conocimientos sino también el mantener bien sus interacciones sociales, sus sentimientos etc.

El haber analizado estos temas me deja una buena enseñanza que me permitirá realizar cambios en mi práctica docente para que de esta forma pueda favorecer el proceso de enseñanza-aprendizaje en los educandos y estos a través de los años realmente obtengan un aprendizaje significativo y al momento de enfrentarse en las diversas situaciones sea capaces de tomar sus propias decisiones a través de un buen análisis reflexivo y de esta forma solucionen cualquier tipo de problema que se les presente.